

Las suscripciones son por **Pagos anticipados**. Madrid, pesetas 4'50 al mes; provincias, pesetas 5 trimestre pagando en la Administración, y pesetas 5'50 por medio de comisionado; extranjero y Antillas, pesetas 12 trimestre; Filipinas, pesetas 15, y países fuera de la unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos de peseta.

Suscripciones a este periódico: En todas las librerías de Madrid y provincias, y en la Administración, calle de San Gerónimo, núm. 5, donde también se reciben anuncios especiales y extranjeros a precios convencionales. La correspondencia debe dirigirse al Administrador **D. MANUEL R. PASTRANA**

Año IX

Eleccion presidencial.

Nuestro estimado colega *El Globo* condensa hoy, a juicio nuestro, con bastante propiedad, la animadversión e importante lucha que se avizora en los Estados Unidos.

Sabido es que los competidores son Mr. Cleveland, actual presidente y candidato demócrata, y Mr. Harrison, candidato republicano. La cuestión sobre la cual se entabla el litigio, será la reforma de las tarifas aduaneras. Mister Cleveland, saliendo de la pauta trazada por todos los candidatos anteriores, ha querido que la actual contienda sirva para despejar bien el campo entre dos opuestas tendencias que empezaron a dibujarse hace unos cuantos años: la que aboga por la continuación del sistema económico vigente y la que defiende, si quiera sea con timidez, un criterio liberal y español.

Los presupuestos de la República ofrecen un fenómeno extraño: los excedentes son cada año mayores, y los gobiernos no saben qué hacer con ellos. El presidente Cleveland, cree que conviene restituir a los contribuyentes las enormes sumas que permanecen inactivas, y evitar de este modo los peligros que puede ocasionar al Estado una enfermedad que desconocemos en absoluto los pueblos europeos: la plétora de dinero. Mr. Cleveland, cree además que con el fin de sustraer la nación a este mal, conviene reducir las tarifas casi prohibicionistas, puestas en vigor para remediar los desastres causados al Tesoro público por la última guerra.

En el fondo, el presidente se inclina, si no a un régimen libre-cambista, que de seguro no fructificaría en los momentos actuales, al menos a un régimen español, por donde comienza siempre la libertad de comercio. Pero se ha guardado muy bien de poner la cuestión en tales términos. Limitase por ahora a pedir la reforma puramente fiscal de las tarifas que se refieren a ciertos artículos que no hacen competencia a la producción nacional.

Mr. Mills, grande amigo y admirador de mister Cleveland, sometió a la Cámara de representantes una proposición de ley calcada en las anteriores ideas. La proposición está actualmente en el Senado, en donde será combatida a sangre y fuego por la mayoría.

El partido republicano se ha encastillado en sus ideas proteccionistas, casi prohibicionistas, y no hay quien le apea de ellas. Sostiene el argumento, es curioso, de que las doctrinas de Mr. Cleveland y la proposición de Mr. Mills provocarían una desastrosa competencia entre el trabajo libre de América y el trabajo esclavo de Europa. Mal deben de andar de argumentos los partidarios de la protección cuando apelan a semejantes disparates. Calificar de esclavo el trabajo de las naciones donde rige la libre competencia, como en Inglaterra, porque a este país se dirigen principalmente los tiros, es de lo más original que se ha oído. Pero los republicanos, que no pueden cerrar los ojos a la luz, y que prevén un desastre económico y político si continúan amontonándose en las arcas del Tesoro enormes e improductivos caudales, sugieren además como medio de evitarlo la reducción de varios impuestos, entre otros, el de los alcoholos.

¿Supresión del impuesto sobre los alcoholos? En cuanto se anunció tal medida entraron en lucha las numerosas sociedades de templanza. En Inglaterra y en América, donde tocan de cerca los efectos de la embriaguez, funcionan multitud de asociaciones, cuyo único objeto es predicar las excelencias de la sobriedad. Verían con gusto que las bebidas espirituosas se expusieran a tan alto precio, que fuese punto menos que imposible el usarlas.

Intúil as decir que todos los individuos pertenecientes a estas asociaciones, que suman cientos de miles, se han colocado de parte de los demócratas, contra los republicanos. Si se averiguara bien el fondo de las cosas, tal vez resultase que una gran masa del público, se apasiona en los presentes momentos, no por Cleveland o Harrison, sino por la lucha, ya antigua, entre amigos y enemigos del vino barato.

No se contentan los partidarios de una y otra candidatura solamente con esos medios. Los demócratas se valen hasta del prestigio y de la belleza de la mujer de Cleveland. Por todos los Estados de la Unión circulan fotografías de esta hermosísima dama, repartidas a granel por los defensores de su marido.

Todo hace, por tanto, creer, que la presente lucha dejará memoria en los anales electorales de la Gran República.

Cuestiones económicas.—Un voto de calidad.

Un comerciante de Santander, D. Faustino Odrizola, persona inteligentísima, autor de una Memoria premiada en los juegos florales de aquella ciudad, ha escrito en ella, sobre la tan debatida crisis económica, algunas apreciaciones muy atinadas, de las cuales entresacamos los siguientes párrafos:

«Creemos sinceramente que ha llegado ya esta crisis a su período álgido, y que los precios de la producción agrícola, y especialmente de los granos y cereales, lejos de continuar descendiendo, han de tender, por el contrario, a elevarse, restableciéndose el perdido equilibrio de costos de producción y el precio de venta en el Oeste de Europa.

«Fundamos esta nuestra creencia en que la potencia exportadora de los Estados Unidos de América, parece descender, a la par que su costo de producción se eleva, de tenerse en cuenta que el aumento de población en aquella república es sumamente rápido y el consumo, que exige, por consiguiente, cantidades cada vez más considerables de trigo, y que el costo de producción tiende a elevarse por virtud del estado de prosperidad de los agricultores, que van confiando el cultivo a manos mercenarias ó arrendando las tierras a quienes se ven obligados a ceder al propietario la tercera parte y aun la mitad de la cosecha, por vía de arrendamiento. Otra causa de futura subida de precio es la situación lamentable de las Compañías de ferrocarriles entre el mar y Chicago al terminar

la guerra de tarifas que dió por resultado la ruina y reorganización de la Compañía de Lake Shore, y es natural que las nuevas combinaciones de las empresas tengan por resultado la elevación de los precios de transporte.

«En los Estados Unidos las corrientes son de subida y menor exportación, de aiza son las indicaciones que pueden deducirse de la situación general de las colonias inglesas en Australia, en Nueva Zelandia y en la India. Aquellos nuevos Estados han centrado deudas y hecho empréstitos con tal prisa y tan escasa prudencia, que el servicio de intereses y amortización con-tituye ya una carga tan pesada como la de muchos estados europeos, carga que necesariamente ha de traducirse en los impuestos, y como consecuencia, en los gastos de producción. En cuanto a la India, alimentada y sostenida la exportación por la baja en el precio de la plata, ha venido descendiendo la ruina de los cholinos (diez reales), valor nominal, a un chelín y cuatro dineros (7 reales), valor efectivo, ha de producir necesariamente una reacción al cesar el desequilibrio monetario.

«En Europa los países exportadores tampoco ofrecen condiciones de baja, el rublo ruso está más estimado fuera de Rusia; y Austria Hungría con impuestos cada vez más crecidos, cerradas las fronteras de Rumania de Suiza y aun de Alemania y con la expectativa de una lucha armada cuyas consecuencias nadie puede prever, no ha de contribuir a que continúe la falta de equilibrio entre los precios y el costo de producción.

De Amorevieta a Guernica.

Los periódicos de Bilbao hoy recibidos publican extensas pormenores de la inauguración del ferrocarril de Guernica, que ha sido un verdadero acontecimiento.

La estación de Guernica estaba adornada para recibir a los expedicionarios, que eran muchos, y fueron saludados por el numeroso gentío que se agolpaba a presenciar la llegada del tren inaugural. Una banda de música tocó el *Guernicaco arbola*.

Dejando el tren se dirigió la comitiva a la Casa de Juntas, donde visitaron los expedicionarios el Arbol secular, símbolo de las libertades efuscas, la sala de sesiones de los apoderados y el archivo.

El banquete empezó a las dos de la tarde, y una vez terminado, inició los brindis el señor Landeche (D. Luis) y siguieron el gobernador civil, el Sr. Landeche (D. Fernando), el director del ferrocarril de Durango Sr. Goicoechea, el jefe de la explotación de aquella línea Sr. Moreno Güil, el alcalde de Guernica, el médico, los diputados Sres. Aguirre y Alende Salazar, el senador Sr. Zabala, el presidente de la diputación provincial Sr. Alzola, y en nombre de la prensa, los Sres. Alvarez y Albéniz.

El ex ministro de Ultramar D. German Gamazo, dijo que según había podido observar, se juntaban en aquella tierra el fuego del Mediodía y la frialdad del Norte, formando un conjunto especial y originalísimo. Brindó por la paz, porque se borra hasta la última huella de la guerra; y por los hombres de iniciativa que sin auxilios del Estado han cambiado la faz de aquella provincia haciendo que en ella broten abundantes fuentes de riqueza.

Hizo votos porque se contagien las demás provincias de España con el ejemplo admirable de lo que allí realiza con su propio esfuerzo la iniciativa privada, cuyo pensamiento tan pronto es concebido, como ejecutado.

También dirigió frases afectuosas a la memoria del que fué su amigo D. Angel Allende Salazar.

El Sr. Gamazo, dicen los periódicos de Bilbao, antes de salir de Vizcaya, volverá nuevamente a Bilbao con objeto de visitar la zona minera y fabril de esta provincia en compañía de su hermano político el Sr. Maura, que al efecto se le espera de Santander, donde se encuentra en la actualidad.

En la expedición irán también algunos señores diputados provinciales.

Cartas de Cataluña.

TARRAGONA Y SU CATEDRAL.

Sr. Director de El Correo.

Mi querido amigo: No sé cómo empezar esta mi segunda carta, ni a qué recursos acudir para darle animación e interés; no me ocurre incidente alguno, y me faltan en absoluto las condiciones de forjador de cuentos más ó menos verosímiles y de estapandas históricas.

Los viajes rápidos en los trenes suprimieron há ya tiempo la parte novelesca de los paseos por España: difícil es ver hoy reproducidas las escenas del *Gregorio Cuadana*, ni incidentes con el colorido de los pintados en el *Gran Tacaño*; las *Rufinas* tienden hoy sus redes desde perfumados salones, y si en más de una ocasión tropieza el caminante con caballeros tan sobrados de ingenio como faltos de aprensiones, observa en los tales mejor pelaje que en los *bulderos* y *falsos alcauciles* de antaño; visten con elegancia, llevan cédulas y documentación en regla, viajan en coches de primera. Cataluña es, además, mal terreno para el desarrollo de las plantas parásitas y atmosférica névica en que se ahogan los que pretenden vivir sobre el país.

Mas el espectador los elementos de cuadros pictóricos, se desata en cambio el pensador bajo la acción de esas influencias que despertarán viva en su fantasía la imagen de las edades pasadas y le permitirán trazar el paralelo entre las virtudes y vicios antiguos, y los vicios y virtudes de nuestros tiempos. Tarragona conserva recuerdos de casi todas las épocas, y parecen hallarse en ella distribuidos en orden cronológico desde la ciudad sita a la baja. En la región Norte y cima de la colina, que la sirve de asiento, las ruinas celtílicas, las murallas romanas, el palacio de Augusto, la catedral y las vestidas iglesias de Santa Tecla y San Pablo. Abajo, junto a los muelles, los depósitos de vino, los almacenes perfumados por el bacalao y las sardinas arenques, las grandes crujeas

donde se mezclan los flejes de hierro y las duelas traídas de Italia, para armar en prodigioso número los toneles, el polvo que levantan cien vehículos de transporte y el carbon dividido que dejan las locomotoras. La antigua y la nueva *palina* se disputan el imperio de las calles y dan a los edificios tonos rozizos grises, blancos o pardos, inutilizando por completo los esfuerzos de los que pretendieron presentar los con otros matices.

Y necesario es reconocer que la noble capital no ha estado mal librada en cuanto a la grandeza con que se desplegaron, y siguen desplegándose en ella, las diversas civilizaciones. Acercándose al puerto se hallará rodeado el observador por los múltiples y variados órganos de la compleja vida moderna. Se escuchan allí los acompasados golpes de los motores de descarga, el bullir del vapor de las calderas de los buques, el silbido de las máquinas, que anuncia el comienzo del trabajo; el rodar de los negros ladrillos chocando entre sí, cual si fueran huesos de antiguos seres; los gritos de los obreros que se avisan para anuar la acción de sus esfuerzos, y los mil sonidos que envuelve a distancia en su rumor uniforme el mar, confundiendo el himno a la civilización con el canto de la Naturaleza. Si se aleja luego de los muelles, podrá cambiar por completo de decoración, buesando, seis kilómetros más allá, la *Torre de los Scriptores*, cercana a solitaria playa, rodeada de pinos, guardada solo por las imágenes medio borradas de dos esclavos esculpidos en la roca arenisca con que fué construida.

Pero de tantas maravillas como la llenaron en remotas edades, queda hoy solo la catedral, único monumento completo y bien conservado. Mezcladas en ella los estilos románico y ogival, con reminiscencias de Oriente e indicios de cien influencias diversas, y su portada anuncia, desde luego, tan extraña superposición de ideales, ofreciendo a la admiración del artista un hermoso centro gótico y dos puertas laterales, de carácter bizantino, con capiteles de folijas y tímpano labrado a izquierdas; con tímpano desnudo y capiteles de figuras la derecha, véanse, además, sobre la fútilme, un notable relieve romano cristiano.

Se presenta dividido el interior en tres espaciosas naves con arcos apuntados y columnas, que se juzgarían unas traídas de antiguos templos de la ciudad cesárea, y aparecen otras trahadas por escultores llenos de la sencillez fe primitiva y animados por el tóxico genio de os curas tiempos. Enríquecenla capillas, entre las cuales descuella la preciosísima de las señoras, edificada en los siglos XIV y XV, y poseo dos retablos de piedra, que corresponden a las mismas fechas; el enarriado en esta y el que sirve de espléndido ornamento al presbiterio. Guarda sepulcros de tanto interés histórico, como el de D. Jaime el Conquistador, que se recogió de *Poblet*, ó tan bellos cual el que contiene el prelado é infante D. Juan de Aragón.

Adviértese en las líneas generales del claustro una gran unidad de plan, que no existe en los edificios de muy notables en Cataluña. Todas las arcadas son ogivales y todas se reúnen también en tres arcos de medio punto bizantinos, que descansan en columnas pareadas; pero sobre este fondo uniforme, se destaca una rica variedad de detalles en arquivoltas y capiteles. Hay arquivoltas lisas, sencillamente adornadas ó cubiertas de figuras, cual el que representa la famosa procesion de los ratones, tantas veces descrito, y algunos no menos interesantes, aunque olvidados por los autores. Contienen los capiteles hojas de laurel y palma, folijas y frutos, animales ó escenas del Antiguo y Nuevo Testamento.

Es digno, si, de observarse, el gran sentimiento de la naturaleza que dominaba ya por aquella época en la mayor parte de los artistas que trabajaron en la simpática ciudad catalana: aguilas ó perros que se apoderan de hebras, serpientes que engullen ranas ó culebras que devoran a reptillas más pequeñas; pejarillos que figando a buhos, que aparecen como deslumbrados por la excesiva luz del día; los cien episodios de la eterna lucha que perpetúa la existencia, y mazorcas, espigas ó racimos, bien modelados, se mezclan en este claustro, en respetable proporción; a los combates entre jinetes ó luchas de hombres con monstruos y a las representaciones de *Noé con capús*, acompañado por su mujer, que suelta desde una barquilla la paloma mensajera, ó la recibe al llegar con el ramo de oliva.

El viajero que desea estudiar tan bellas y tan interesantes obras de arte, no tiene que imponerse sacrificios ni sufrir molestias alguna; la estancia en Tarragona resulta hoy muy agradable. He permanecido en la fonda de París dos semanas, viendo el mar desde los balcones de mi cuarto, disfrutando de las comodidades con que se cuenta en cualquier capital europea, y atentamente servido. Todas las mañanas contemplaba los muros celtípicos, heridos por los rayos del sol, que recordaban cada día, en rápida síntesis, la historia de la ciudad, despidiéndose a la caída de la tarde de los modernos almacenes, cercanos al camino de Lérida y puerta de Francoll; y mientras aparecían al principio iluminados y luego en la sombra los distintos edificios de la ciudad, quedaba siempre bañada en luz, en lo alto, la linterna de la catedral, cual si afirmara orgulloosamente que los principios morales a que va unida su existencia han sobrevivido a grandes cambios y permanecieron inalterables cuando se arruina ron espléndidas civilizaciones.—*Enrique Sereno Fatigati*.

Nuevo crucero.

Hé aquí los detalles que acerca de este crucero publica *El Meditarráneo*, de Oortagone, recibido hoy:

«A la hora de cerrar esta edición se está batiendo al agua en el varadero de Santa Rosalia

el crucero de tercera clase *Conde de Venadito*; para arrastrar el buque se emplea la misma balsa que sirvió para el *Don Juan de Austria*.

Este elegante buque, como obra de nuestro arsenal, honra a la maestranza y a los señores ingenieros del departamento.

El buque llevará aparejo de goleta de tres palos y monta máquina de 1.500 caballos indicados procedentes de los talleres de los señores Humphrys y compañía.

Irá artillado con siete cañones Gonzalez Hontoria y cuatro ametralladoras Nordenfeldt.

Los cañones serán 5 de 12 centímetros en los reductos y en el castillo y 2 de 7 centímetros en la medianía.

Las ametralladoras son dos para la toldilla y dos para el castillo.

Complementarán el armamento del nuevo crucero 2 tubos de lanzar torpedos colocados en el sollado del buque.

Los ingenieros encargados de la dirección de la construcción han sido D. Nemesio Martínez y D. José Galvoche, a quienes sinceramente felicitamos.

Al salir el buque del astillero la banda de infantería de marina ejecutó la marcha real y después amenizó el baile que se celebraba en la tribuna dispuesta para los invitados, que han sido numerosos y distinguidos.»

El crimen de Valencia.

Un redactor de *El Mercantil* ha celebrado una conferencia con la hija mayor del asesinado, de la cual tomamos estos detalles:

P.—Mi hermana Valeriana y yo dormimos en una misma alcoba. Yo fui la primera en incorporarme al ruido de las pisadas, cuando de pronto se presenta a mi vista dos hombres altos; uno de ellos de poblada barba negra y voz ronca, asiendo del brazo me puso en pié, y amenzándome con un cuchillo me preguntó: ¿Dónde están los intereses?

Yo no sé, le contesté; yo lo ignoro. Mi contestación fué recibida con frases desacompetadas, a las que puso término el hombre de la barba dándonos un terrible bufeton. Entonces le facilité las llaves de un baul y de la alcoba, donde yo presenté que guardaba mi desgraciado padre sus capiteles, que no puedo precisar a Vd. a lo que ascendían. Hubieron de encontrar resistencia en la llave del baul, sin duda por la precipitación con que pretendían abrir, y me obligaron a hacerlo a mí.

R.—Permitame Vd. una pregunta: ¿cuántas luces había en la habitación en aquellos momentos?

P.—Una solamente, la candileja que teníamos encendida todas las noches desde que papá fué herido.

R.—¿Alguno de aquellos hombres que penetraron en su alcoba, llevaba la candileja en la mano?

P.—No, señor. De esto estoy segura. La claridad que penetró en mi alcoba cuando fui sorprendida, procedía de la misma candileja.

R.—¿Tenían ustedes costumbre de dejar abiertas las puertas de la galería?

P.—Sí, señor; por espacio de algunas noches, bastantes, las hemos dejado de par en par; pero esta noche última yo misma cerré las puertas cristales.

R.—Durante la permanencia de aquellos sujetos en la habitación ¿observó usted si alguno de ellos trataba de ocultarse a la vista de ustedes por temor de ser reconocido?

P.—Noté que uno de ellos, el de menor estatura, llevaba una capa, pero ó mantón oscuró a manera de tapa boca y el sombrero muy caído hacía de lauto.

R.—¿No oyó usted ninguna frase misteriosa?

P.—Sí; cuando dos de ellos registraban los muebles de la sala exterior, donde nos encontrábamos mi hermana Valeriana y yo, entró un tercero y dijo: Ya está. Sin duda se refería a la muerte de mi desgraciado padre.

R.—Ha debido quedar bien impresa en vuestra memoria la figura siniestra de alguno de aquellos criminales.

P.—Como vistieran el mismo traje con que se presentaron a mi vista, reconocería a tres de ellos.

R.—¿Pues cuántos fueron los hombres que entraron en su casa de usted?

P.—Yo solo vi tres; pero había más, porque aun se oían pisadas en la habitación interior de mi padre.

R.—Perdone usted que la moleste con tanta pregunta; pero ya me queda muy poco que hacer observar a usted.

P.—Preguntó usted, no me moleste contestar a pesar de mi atolondramiento. Yo quisiera poseer la necesaria serenidad de ánimo, de que ahora carezco, para poder referir a usted con mayor acopio de detalles todo cuanto desea usted saber.

R.—Agradezco sus atenciones. Y diga usted, la criada se apartó antes ó después que ustedes del arullo de aquellos hombres?

P.—Después. Al tiempo que registraban el baul, y después que yo les entregué una cartera, que contenía billetes de Banco y algunas otras valerosa penetré en el cuarto de Rufina, y ésta, levantándose, me preguntó horrorizada: ¿Qué ocurre, señorita? Ladrones, la contesté; y apenas lo he dicho, apareció uno de ellos amenzándome, con un cuchillo en mano y escupiendo blasfemias, con asesinatos al levantábamos la voz.

R.—¿Y ¿por dónde huyeron?

P.—Eso no lo puedo precisar: últimamente estábamos todas refugiadas en el cuarto de Javabe (inmediato a la sala que ocupa la calle de D Ventura), y oímos que abrieron la puerta de la habitación. Entonces salimos todas al balcón y dimos voces pidiendo socorro. Gritaron los vecinos, sonó un tiro al extremo de la calle, y los hombres que nosotros esperábamos ver salir por la puerta de la calle, retrocedieron; penetraron nuevamente en la habitación.

«Mi hermana y yo intentamos arrojarlos a la calle, pero los vecinos nos aconsejaron que no, y sin volver la vista hacia el interior de la habitación, permanecimos acurrucadas hasta que acudieron las autoridades.

R.—¿De manera que ninguna de ustedes vió por dónde huyeron aquellos hombres?

P.—No, señor.

R.—La última pregunta y ya no molesto a usted más. ¿Su papá de usted tenía enemigos conocidos?

P.—Mi papá solo contaba con pocas y buenas amistades. Sin embargo, ayer mismo me decía que pensaba ampliar su declaración respecto a la agresión de que fué víctima días pasados.

R.—Eso es justo. Usted ha debido decirlo al juez.

P.—Sí lo he dicho. Ya usted vé, yo no quisiera

sospechar sin grandes fundamentos. Esto es muy delicado, pero hace algun tiempo tuvo una pequeña cuestion de vecindad.

Por telegrama.

A las cuatro de la madrugada de ayer, despues de recibirlas declaraciones, fueron detenidos e incomunicados en la Cárcel José Balbino Blanco, cobrador de contribuciones, habitante en el piso principal de la casa donde se cometió el crimen; José Ibañez Ferrando, Antonio Esquivas Quintana, que habitan las casas inmediatas; Santiago Vidosa Carrasco, dependiente del almacén de vinos en el Grao; Josefa Palomero Carrasco, mujer de Balbino, y Adela Garcia Cábala, mujer de Ibañez.

Parece que la testigo Rosa Castillo, matrona de un felato, dice que el empleado Brotons ha desaparecido.

A las ocho de la mañana practicó el juzgado minuciosos reconocimientos en las casas de los detenidos, sin lograr resultado alguno.

Ha llamado la atención que no se haya encontrado en la casa del crimen mancha alguna de sangre. El aspecto de la casa parece denotar no hubo saqueo.

Se ha verificado minucioso reconocimiento en el colmado de la calle de Don Juan de Austria, donde se vió a un hombre a las dos de la noche.

Desde este edificio se puede entrar en el teatro de Apolo, cuyas ventanas dan a la galería de la casa del crimen, pero la salida es muy difícil.

En Valencia se aplaude mucho la actividad del juzgado.

Se esperan las diligencias de reconocimiento de las hijas de los detenidos.

El crimen de la calle de Fuencarral.

En la Cárcel de mujeres

Un colega publica anoche los siguientes detalles acerca de la vida que hacen en la Cárcel de mujeres las presas complicadas en el crimen de la calle de Fuencarral:

"Todas las mañanas—dice—á la hora de sueto y de la comunicacion, varias reclusas forman numeroso corro en torno de Higünia y Dolores Avila, y escuchan con el mayor reconocimiento las peripecias de la vida asarosa de una y otra detenida.

Despues de este curso de historia antigua, llega una de las presas que oculta cuidadosamente un periódico, lo entrega á la lectora, tómanse las debidas precauciones para no ser sorprendidas por los empleados, y comienza aquella en voz alta á leer todo lo que se refiere á crímenes de la calle de Fuencarral.

Higünia es la que mayor interés muestra en conocer lo que se dice, y cuando un concepto, una idea de las consignadas se escapa á su penetrante imaginacion, aplica nueva lectura del párrafo para ella confuso, exclama:

—La Pícarica me conserva la memoria, que para cuando llegue el caso tengo aquí, en la frente, tantas cosas, que quien las oiga se quedará mudo.

A la hora del almuerzo cada cual se marcha por su lado, y no vuelven á reunirse hasta despues de la siesta.

Higünia está afónica de tanto hablar. Hace cuatro días se encargó el Sr. Galiana de sus defensas, y lleva ya conferenciando con ella más de cincuenta horas.

Una chaqueta y una camisa.

Continúase discutiendo el alcance que para la averiguacion de los hechos podría tener el examen de las ropas recogidas sobre el cadáver de la desgraciada doña Luciana Barceño; parece que, efectivamente, además de la chaqueta de la víctima, arribada de puñaladas, hay otra chaqueta ó parte de ella lisa y ordinaria, que acaso pueda ser á la que dicen ha hecho referencia la Higünia. Lo que no es tan claro es lo de las manchas de sangre á borbotones de la camisa J. V. Esta camisa está más bien, segun parece que del informe se desprende, llena de manchas de sangre de gran extension como de impregnacion, y estas manchas fluidas y desvanecidas en los bordes, como de haber estado en contacto con agua, y solamente se ve algunas que otras manchas pequeñas que, por tener sus bordes más limitados, pudieran haber sido producidas por salpicaduras.

Noticias.

El Sr. Galiana, abogado de la Higünia, ha presentado un escrito á la Audiencia pidiendo la reposicion de la causa al estado de sumario, ordenando la verificacion de diligencias practicadas, en las que debe intervenir la Higünia; la ampliacion de algunas que son deficientes y la práctica de otras nuevas, que han de contribuir de un modo poderoso á que desaparezcan las tinieblas con las que pretenden empañar la verdad de los hechos, y con objeto de que brille la justicia con el esplendor que en todos sus actos debe aparecer.

Tan pronto como Dolores y María Avila se ratificaron en el nombramiento de letrado, el Sr. Perez de Soto presentó á la Audiencia un escrito pidiendo la excarcelacion de sus defendidas, por ser ilusorios todos los cargos que contra ellas se formularon en autos.

También se consigna en el escrito que la Sala ordene una inspeccion ocular en la Galería, para destruir la suposicion de que pudieran comunicarse desde sus celdas Dolores é Higünia.

—Se dijo que el arma con que se cometió el crimen era el cuchillo de cocina, y parece que ha sido perfectamente establecido que el arma con que se hirió á doña Luciana debió ser un puñal ó navaja de doble filo necesariamente. Así al menos parece que consta en el informe de los médicos que hicieron la autopsia al cadáver, segun dicen varios colegas.

Las acciones públicas.

Terminada la redaccion del escrito de querrela, y otorgado el poder necesario, mañana se presentará ante la Audiencia.

Cambiado el aspecto de la accion pública, explicada de diferente modo por los que la han iniciado, supone El Dia que el Sr. Cánovas entiende que el partido conservador no debe hacer nada, aunque no oponerse á la labor de cualquiera que trate de investigar si se han cometido abusos. Al Sr. Cánovas le complació mucho la designacion del Sr. Silveira, porque, hombre de gobierno y ajustado al derecho y á la ley, no hubiera desviado la accion de su verdadero camino, y habria encarrado la representacion que se le confió en sus propios límites.

LA GACETA.

Ministerio de Gracia y Justicia.

Real decreto de 18 de Agosto disponiendo que el fiscal de la Audiencia de Ronda quede suspenso de empleo y sueldo.

—Otros de igual fecha trasladando á D. Enrique Copeiro del Vi ar, magistrado de la Audiencia de Granada, á igual plaza de la de Albacete, y á don José Heredia y Mora, magistrado de la de Albacete, á igual cargo de la de Granada.

Ultramar.

Reales decretos de 31 de Julio autorizando al ministro para adquirir directamente un edificio de palastro de acero moldeado, con destino á campamento sanitario de San Carlos de la isla de Fernando Poó y otro edificio del mismo material, destinado á escuela de niñas en la isla mencionada.

Madrid.

Real órden de 8 de Agosto admitiendo una demanda combatiendo la liquidacion aprobada por real órden de 17 de Agosto de 1886.

Gobernacion.

Real órden de 18 de Agosto declarando: Que las comisiones provinciales es deben practicar la tésis y reconocimiento de los mozos denunciados en todo caso, báyase ó no reclamado los derechos del art. 31 á los denunciadores.

Que los honorarios y gastos que se devenguen y originen con motivo de las indicadas operaciones, se paguen en la forma que los susodichos artículos establecen.

Fomento.

Real órden de 11 de Agosto dictando reglas acerca de la expedicion de certificados de obras públicas construidas, para el más pronto pago de las contrataciones respectivas.

—Otra de 12 de Agosto aprobatoria de los planes de estudios de construcion y reparacion de las obras públicas.

Guerra.

Relacion de las vacantes anunciadas hasta el día de la fecha que con arreglo á artículo 27 del reglamento de 10 de Octubre de 1885 se han de significar para ocuparlas á fin de mes los aspirantes que á ellas tengan derecho.

Subasta.

En cumplimiento de lo que dispone la real órden de 8 de Julio último, dictada de acuerdo con el Consejo de ministros, la direccion general de obras públicas, ha señalado el día 15 de Noviembre próximo venidero, á la una de su tarde, para celebrar la subasta de la concesion de los ferro carriles de Olatz y de Teruel y de Teruel á Segunto. La subasta se celebrará en Madrid en el local del ministerio de Fomento destinado al efecto, observándose las reglas establecidas en la instruccion de 18 de Marzo de 1852 y segun el pliego de condiciones que publica hoy la Gaceta.

AL MENUDEO.

El día 30 se embarcará para la isla de Cuba, en el vapor correo Antonio Lopez, el gobernador civil de las Habanas, nuestro estimado amigo D. Cárlos Rodriguez Batista.

El Rey de Portugal en Alemania.

Berlin 14.—Ha sido nombrado por el Emperador Guillermo jefe honorario del vigésimo regimiento de infantería, el rey D. Luis de Portugal.

Los huelguistas de Paris.

Paris 14.—M. Biquet, presidente del Consejo de ministros, recibió en la mañana de hoy á una comision de los obreros del movimiento de tierras, declarados en huelga, que expuso al jefe del gabinete sus exigencias.

M. Floquet respondió que la república ha dado á los obreros los derechos de reunion y asociacion; pero que el gobierno no permitirá jamás que se atente al derecho al trabajo.

Estas frases no han debido llevar al ánimo de los huelguistas el convencimiento, pues algunos grupos de los mismos han acudido á los elementos trabajadores, pero éstos, amparados por fuerzas de policía, han rechazado sus sugerencias y amenazas.

En varias obras han vuelto á comenzar los trabajos.—Cabra.

En el presidio de Valladolid.

Segun telegrama del gobernador de Valladolid, los confinados de aquel presidio se negaron ayer por la mañana á tomar el rancho, colocándose en actitud hostil.

El director del penal dió inmediatamente parte al gobernador civil, y se presentaron en el presidio dicho señor, el presidente de la Audiencia y otras autoridades.

En los primeros momentos fué imposible calmar la excitacion de los penados, á pesar de los esfuerzos hechos por el gobernador.

Llegada la hora del rancho de la tarde, persistieron los penados en su resistencia á tomarlo, y ya hubo necesidad de recurrir á la fuerza.

Por órden de las autoridades se presentaron en el penal un piquete de la Guardia civil y fuerzas de infantería y caballería.

Al ver la fuerza, los presos obedecieron la intimacion al órden, tomando por fin el rancho. La excitacion está calmada, pero se teme la repeticion.

Contra el mildew.

Segun La Liga Agraria, los 50 aparatos pulverizadores que han llegado á Madrid con destino á combatir el mildew, se distribuirán por el gobierno entre los viticultores de las provincias de Valencia, Castellon, Tarragona, Barcelona, Zaragoza, Navarra, Soria, Vitoria y Burgos, y pide que se haga lo mismo con Orense, Pontevedra, Almería, Albacete y otras.

La antigua parroquia del Retiro, que venia instalada en la iglesia de Atocha, se trasladó á la capilla de la sacramental de San Nicolás, en el barrio del Sur.

Mañana 16 quedará trasladada definitivamente á cargo de un celoso párroco que ya vive cerca de su nueva parroquia.

Nuestro colega El País ha vuelto á ser denunciado ayer por su artículo de fondo y algunos sueltos de la seccion de Comentarios.

También La Fé ha sido denunciado por la publicacion de un artículo titulado La responsabilidad de la magistratura.

Suicidio de un demente.

En el hospicio de Granada se suicidó el sábado, arrojándose desde una de las ventanas del establecimiento á un patio, un infeliz demente, á quien le daba por no querer hablar, comer ni dormir.

A fin de evitar que muriera en inanicion, se le introducia el alimento en la boca á viva fuerza.

Las noches las pasaba andando sin cesar de aca para allá, y esta falta de sueño habia quebrantado su salud al extremo de estar condenado irremisiblemente á una muerte próxima.

Para arrojarle de la ventana se echó sobre un colchon que estaba en ella oreándose, y asándose con las manos de las puntas, hizo un mo-

vimiento y se precipitó en el aire, dando con la cabeza en el suelo.

Reclusion perpetua.

La Audiencia de Vélez-Málaga ha dictado sentencia en la causa por robo y asesinato de D. José Verdejo Reyes. Para 10 de los 15 procesados por este motivo, pedía el fiscal la pena de muerte.

Segun el fallo de la Audiencia, cinco han sido condenados á reclusion perpetua, uno á cuatro años de prision correccional, y los restantes han quedado absueltos libremente.

Una pobre loca.

Al pasar anoche á las once por la Puerta del Sol el gobernador civil, Sr. Aguilera, notó en la acera del ministerio de la Gobernacion un grupo numeroso, del cual salian exclamaciones y gritos de angustia. El gobernador mandó detener el carruaje y se dirigió inmediatamente al sitio de donde partian las voces. Tratóbase de una pobre loca, que en un arrebato de furor intentaba matar á una preciosa niña de seis meses, hija suya, y á la que habia depositado desnuda sobre el pavimento.

El Sr. Aguilera dispuso que un guardia del cuerpo de Seguridad recogiese á la niña, llevándola en su coche al gobierno, donde tambien fué conducida la madre. A esta se le procuró algun alimento, pues segun confesion propia, no habia comido hacia dos días, y á la niña se la buscó por el momento una nodriza, siendo el propósito del gobernador que ingresara en un asilo.

La fragantí.

A las once y media de la noche, llegaba á su domicilio, sito en la calle de Lavapiés, un marido que no acostumbraba á retirarse hasta despues de la una de la madrugada.

Este es alto, moreno, de buena presencia y al parecer de jóven.

Ella es jóven, morena, y muy agradable. Cuando el marido abrió la puerta de su domicilio, un ruido interior le hizo comprender que habia gato encerrado.

Con la precipitacion consiguiente, el marido engañado se dirigió en busca de su mujer al sitio donde suponía encontrarla.

Pero no estaba sola. La acompañaba un jóven.

El marido tomó su resolucion en el acto. Bajó á la calle, avisó á la pareja, despues de haber dejado encerrados á los amantes, y á la una y media de la madrugada prestaban declaracion ante el juzgado.

La mujer infiel llevaba en los brazos un niño de corta edad.

No es cierto que el juzgado de Instruccion del Norte ni el municipal del Hospicio, están abandonados porque el Sr. Peña Costalago haya hecho uso de la licencia que le ha sido concedida, pues desde el día 1.º del actual está encargado del despacho de aquél D. Eduardo G. Lombart, que venia desempeñando el juzgado municipal y en el que dejó encargado al cesar, á D. Antonio de Gregorio, quien por haber sido juez del distrito durante el bienio anterior, es la persona designada por la ley, y continuará encargado en tanto que permanezca el Sr. Lombart en el juzgado de instruccion del Norte.

El Congreso obrero.

El presidente y secretario del Congreso obrero que se verifica en Barcelona, han dimisionado sus cargos.

Han sido reemplazados por los Sres. Palomera y Castells.

Ayer se discutieron varios artículos del proyecto de «Union de los trabajadores de España».

Se resolvió que si por cuestiones de dignidad surgiese una huelga, la junta local lo comunicará al comité nacional.

Si éste la encuentra justificada apoyará la huelga, y si no lo estimase así, influirá en su terminacion, procurando no perjudicar los intereses de los asociados.

Estos pagarán tres céntimos mensuales para cubrir los gastos de la «Union», y diez para formar el fondo de resistencia para sostener á los huelguistas mientras lo sean.

El comité nacional residirá en una capital importante de España, y representará á todos los obreros españoles afiliados.

La «Union» formará estadísticas de los precios de la mano de obra y del número de industriales y del número de obreros de cada localidad.

Premios á la virtud.

La Sociedad Económica Matritense de Amigos del País abre concurso para conceder los siguientes premios á la virtud, con el objeto de conmemorar el centenario de la muerte de su augusto fundador el señor Rey D. Cárlos III.

Heroismo y abnegacion.—Mil pesetas á la persona que haya demostrado un arrojo extraordinario en incendios, inundaciones, hundimientos ó accidentes análogos.

Trabajo.—Mil pesetas al operario de uno ó otro sexo que se haya distinguido por su laboriosidad, pericia en su arte ó oficio, respeto á sus superiores y buena conducta privada.

Dos premios de 500 pesetas cada uno á los operarios que, á juicio del jurado, sigan en merecimientos al que obtenga el premio anterior en las expresadas virtudes.

Otras acciones meritorias.—Dos premios de 500 pesetas cada uno á quienes hubieren llevado á cabo acciones altamente meritorias no comprendidas en los dos grupos anteriores y que sean dignas, por otros conceptos, de singular encomio.

Bases: 1.º Es preciso que las acciones virtuosas á que se refieren los premios, se hayan realizado en la provincia de Madrid.

2.º Las denuncias que de ellas se hagan á la Sociedad no se formularán por los interesados.

3.º Hasta el día 30 de Setiembre próximo se admiten las instancias en la secretaria de la Sociedad, plaza de la Villa, núm. 2.

El banquete al Sr. Martos.

Al banquete que organizan en Vigo en obsequio del presidente del Congreso los Sres. Gonzalez Febrero y D. Eduardo Iglesias, asistirán los diputados á Cortes Sres. Urzaiz, Cobian, Barroso, Riestra, Guifian, Canosa, Enriquez, de Andrés Moreno, Vincenti, Delgado, Lopez Mora y Fraga; los senadores Sres. Landa, Teijeiro y Rodriguez Seoane; los diputados provinciales Sres. Mucientes, Pardo, Masó, Matos y Alfaya; los concejales Sres. Garcia Cobas y Landin, y

los Sres. Alvarez Jimenez, Casal, Lago, Hermida, Eiras, Pazos, Valle, Rua, Vazquez y otros.

Tenientes de alcalde.

Bajo la presidencia del Sr. Abascal se reunió ayer la junta de tenientes de alcalde.

Tratóse de una real órden del ministro de la Gobernacion, recomendando á la corporacion la mejora de algunas vias y paseos.

También se ocuparon de hacer que se revocaran las cesas denunciadas en los respectivos distritos.

El general Martínez Campos.

En una carta de Santander, que hoy publica La Monarquía, vemos, «que el ilustre general Martínez Campos que habria de ser el alma de cualquier movimiento de agrupacion que pudiera iniciarse entre los descontentos ó disidentes, hace una vida tranquila y apartada, vida de pura distraccion y recreo, y lo único que desea es que se ocupen de el lo menos posible.»

El corresponsal dice asimismo «que el general no contribuirá siquiera á la formacion de un tercer partido, porque lo juzga peligroso para las instituciones.»

Concluyendo de este modo el corresponsal:

«Es todo lo que por hoy puedo manifestar, añadiendo solamente que he visto en ésta pocos hombres políticos y que presumo ha de dar escaso juego la política de Santander.»

La catedral de Sevilla.

En la reunion verificada el lunes en dicha capital, se nombró una junta económica, que la forman los señores conde de Casa Galindo, el de Villapineda, D. Pablo Benjumea, D. José Marañon, D. Eduardo Ibarra y D. Idelfonso Calderon.

Esta junta se encargará de los fondos que se recauden de la suscripcion y donativos particulares, depositándolos en la sucursal del Banco de España, de donde los retirará segun lo vayan exigiendo las necesidades de las obras. A ella tambien compete iniciar los medios para reunir la mayor cantidad posible, á fin de que no se desatendian las obras, cuyo presupuesto anual se calcula en 500.000 pesetas.

El certámen musical en Pontevedra.

Ayer se ha verificado el certámen musical. La señorita doña María Balbana ha ganado el premio de la Infanta Isabel por su ejecucion notable en el piano. La señorita doña María Rodriguez ha obtenido tambien premio en piano, y accedió la señorita doña Adela Sáez. En la interpretacion de la polonesa 40 de Chopin han alcanzado premios D. Fernando Martínez y don Luis Garzalabal. En violin han sido premiados los Sres. Dorado y Courtler.

El orfeon de Los Amigos, que amenizaba el espectáculo, ha sido aplaudido con entusiasmo.

Noticias de San Sebastian.

S. A. la Infanta doña Enlaila ha salido ayer para el caserío de Artea, situado en el pueblo de Anoeta, próximo á Villabona, y perteneciente á la madre de una de sus camaristas. La acompaña el infante D. Antonio, que es posible haya regresado hoy á San Sebastian para asistir á la corrida de toros.

—En la estacion han despedido á la Infanta doña Enlaila, S. M. la Reina, los Sres. Alonso Martínez, Topete, gobernador civil y alta servidumbre de Palacio.

—S. M. la Reina, acompañada de la alta servidumbre, ha asistido ayer á una solemne Salve que se ha cantado en la iglesia de Santa María.

Segun dicen de Roma, Su Santidad se ocupa en la actualidad en redactar una importante Enciclica que dirigirá á los obispos de Oriente, para manifestarles la conducta que deben seguir en determinadas circunstancias.

Leamos en El Diario de Avisos de Zaragoza: Bolchite 14 (11:30 m.).—A las nueve y media de la mañana ha tenido lugar la inauguracion de la estacion telegráfica de esta villa.

Todas las autoridades han asistido á tan solemne acto.

Despues de bendecida la estacion por el cura párroco, el caso solemne ha pronunciado un elocuente discurso, terminando con vivas al Rey y á la Reina Regente.

Se ha dado un voto de gracias al presidente del Consejo de ministros, como igualmente al dignísimo y celoso diputado á Cortes del distrito D. Primitivo Mateo Sagasta.

El Sr. Puigcerver en Barcelona.

Barcelona 14 (11 noche).—El Sr. Puigcerver, acompañado de su distinguida familia, ha visitado hoy la Exposicion.

En ella manifestó que no hubiese creído que Barcelona alcanzase tan señalado éxito en su primer certámen internacional.

Dijo tambien que al ver las inmensas riquezas que aquellas galerías atesoran, se adquiere el convencimiento de que España nada tiene que envidiar á las naciones más adelantadas de Europa.

Ayer tomaron posesion los gobernadores recientemente nombrados para las provincias de Alicante, Oviedo y Guadaluajara.

Hoy saldrá para Orense el gobernador de aquella provincia.

Posible es que el Sr. Canalejas pase este verano dos días en San Sebastian y dos en Bilbao para conocer las obras de esta puerto.

Probablemente dentro de pocos días saldrá para Mérida D. Francisco Silveira, y desde Mérida irá, á fines de Setiembre, á Barcelona.

El partido federal.

Hoy publica La República una invitacion del Sr. Pi, señalando para el 1.º de Octubre, en Madrid, las sesiones de la Asamblea federal; que tratará principalmente de cuestiones sobre la organizacion del partido, sus relaciones con los demás partidos republicanos y direccion que en adelante deba tener, toda vez que hay que reemplazar al Sr. Sorri.

Congreso jurídico.

La comision organizadora del Congreso jurídico que debe celebrarse en Barcelona el próximo Setiembre, ruega á todas aquellas personas comprendidas en el art. 2.º del reglamento que no hayan recibido la invitacion que oportunamente le fué expedida, por extravío ó por desconocimiento de las señas de su domicilio, se sirvan dirigirse á la secretaria de dicha comision (Caza Colegio de Abogados, Leona, 14), personalmente, por correo, ó por delegado, y les será reproducida dicha invitacion.

Los parecen justas estas palabras de La Epoca para el nuevo subsecretario de Estado: "La designación del Sr. Figuera nos parece acertadísima. Personas que, como él, cuentan con tantas simpatías en su ministerio y tantos méritos en su hoja de servicios, son las llamadas verdaderamente a desempeñar puestos como el que desde hoy ocupa el Sr. Figuera."

Por dimisión del rector del Buen Suceso don Miguel Sanchez, ha sido nombrado y tomado posesión de esta vacante el que lo era del colegio real de Santa Isabel, D. Jaime Cardona, viniendo a desempeñar esta vacante el director de La Correspondencia Eclesiástica, Sr. Novoa, capellán de las Huelgas de Burgos.

Han sido promovidos a sus inmediatos empleos el capitán de fragata D. Emilio Soler, el teniente de navío de primera D. Emilio Ruiz, el teniente de navío D. Mateo Hita y el alférez don Mario Rubio.

EDICION DE LA NOCHE

Telegramas de la tarde.

El gobierno del Uruguay y el español Sr. Reus Montevideo 14.—El gobierno del Uruguay ha aprobado los estatutos presentados por el abogado español Sr. E. Reus, fundador del Banco Nacional, de una nueva sociedad anónima titulada Compañía Nueva de Crédito y Obras Públicas.

Este sindicato ha garantizado la totalidad del capital, que asciende a 20 millones de pesos (cerca de cien millones de pesetas). La nueva compañía no ha solicitado ningún privilegio, habiendo renunciado al derecho de emitir papel moneda. Se ocupará principalmente de todas las operaciones de banca. Auxiliará la ejecución de grandes obras públicas, tales como la extensión de los ferrocarriles, el desenvolvimiento de las vías navegables, la construcción de puertos, caminos y puentes.

Está en marcha la emigración, el desenvolvimiento de la marina mercante y de comercio, como igualmente todas las riquezas territoriales.

Ayudará al crédito público en las grandes empresas industriales, operaciones hipotecarias sobre edificios, terrenos, buques, caminos de hierro y tranvías.

Propondrá al gobierno establecer un Catastro completo y el plano completo del territorio de la República, documentos de que actualmente se carece.

La Sociedad se forma con el único objeto de proteger el comercio, la industria y el desenvolvimiento de los recursos nacionales.

Inaugurará sus operaciones el día 25 del mes actual con un capital de cinco millones de pesos (25 millones de francos), representados por acciones completamente liberadas a esta fecha. La duración de la Sociedad se fija en cincuenta años.

La sociedad establecerá una Caja de ahorros con garantía hipotecaria, formada por comisionarios en participación o en totalidad por las sociedades industriales, comerciales, territoriales y marítimas. Negociará empréstitos para la conversión de la Deuda pública con el Estado y con los municipios.

Comprará grandes extensiones de terreno que subdividirá y volverá a vender en pequeños solares para la formación de colonias.

La prensa, el comercio y el público en general, han acogido favorablemente la formación de esta nueva sociedad.

El presidente de la República del Uruguay y los ministros han felicitado calorosamente al Consejo de administración compuesto de los Sres. Emilio Reus, presidente; Fernán Torres, vicepresidente, y de los vocales Sres. Mateo Victoria, Pedro Costa y Luis Podesta.

La emisión del empréstito ha empezado el día 12 por medio de suscripciones públicas.

Las acciones emitidas representan un millón de pesos (cien millones de francos).

Las numerosas peticiones de suscripción hacen prever el resultado del empréstito.

Las acciones se cotizan con un 10 por 100 de prima.

Vuelta al trabajo.

París 15.—Centenares de obreros declarados en huelga reanudarán ayer sus trabajos.

París 15.—Los obreros y patronos de las fábricas de tejedores de Amiens han llegado a un arreglo, habiendo terminado las huelgas.

El Rey de Portugal.

Berlín 15.—El rey de Portugal está siendo objeto de grandes atenciones por parte del Emperador de Alemania y de toda su corte.

Berlín 15.—El rey de Portugal marchará esta tarde a Praga. Después visitará al Emperador de Austria.—Fabra.

Lérida 15 (10 45 mañana).—El señor gobernador al ministro de la Gobernación:

En la madrugada de hoy se ha declarado un horroroso incendio en la plaza de San Juan, iniciado en una droguería. Se quemaron dos casas, sufriendo los inquilinos grandes pérdidas.

El fuego está dominado, pero continúa en los escobros.

No ha habido que lamentar más desgracias personales que dos bomberos contusos, y el médico D. Cándido Jove, pero ninguno grave.

Todavía ayer tarde y al anochechar salieron llenos de gente todos los trenes del Norte y del Noroeste, huyendo los viajeros del calor de Madrid.

Los astrónomos anuncian el principio de una serie de tormentas en España para pasado mañana.

Ocupándose hoy EL Mercantil, de Valencia, de la epidemia de crímenes que reina ahora, especialmente en dicha región, escribe lo siguiente:

"No sería oportuna la aplicación del artículo 7.º de la ley de 1877 sobre el bandolerismo? Nosotros creemos que, no solo sería oportuna, sino necesaria, y nos atrevemos a pedirla con la seguridad de que interpondremos la opinión de toda Valencia y sin perjuicio de que el gobierno de esa su día cuente de su conducta a las Cortes."

Casi todos los periódicos de Madrid se ocupan de los incidentes ocurridos en el escrutinio de la elección de Cervera, notándose una novedad antes desconocida entre nuestros políticos, porque ahora nadie se atreve a ir contra la sinceridad electoral, siendo seguro, por lo que se oye al gobierno y a los diputados de la mayoría, de todos matices que residen en Madrid, que será de fijo admitido como diputado el que más votos haya recibido del cuerpo electoral.

Y como esta seguridad es positiva, siendo garantía lo que se ha hecho por las actas de Cortes hasta en favor de candidatos de oposición, nos parece que no están en su punto las suspicacias de algunos periódicos.

Además, que quien trae el acta oficial, es el Sr. Torres Almunia.

San Sebastián 15 (12 mañana).

Director CORREO.

Es absolutamente inexacto el criterio que EL Imparcial atribuye al ministro de Gracia y Justicia respecto a la dimisión del Sr. Montero Rios.

El ministro, por el contrario, lamenta más que nadie la dimisión, y a lo que ha escrito al Sr. Montero Rios para que no insistiera, pues cree que el prestigio del Sr. Montero Rios está muy por encima de las malas pasiones políticas que solo desprecio merecen.

Puede Vd. decir todo esto autorizadamente. —El Corresponsal.

Aforo de alcoholes.

Antes ayer quedaron terminados los aforos de los alcoholes, aguardientes y licores existentes en Bilbao, a fin de que aduden el impuesto establecido recientemente por el gobierno.

Por cierto—dice EL Noticiero Bilbaino—que la comisión que ha entendido en estos trabajos ha cumplido su ingrata y delicada misión con un celo y un tacto que se ha hecho acreedor al aplauso general, no siendo ajena a este buen resultado la actitud prudente y sensata de los poseedores de esos líquidos, que no han mostrado resistencia alguna al cumplimiento de la ley.

Paricidio y suicidio.

En la noche del último lunes tuvo lugar en el pueblo de Bort (Huesca), un horrible delito. Benito Grass, de sesenta y seis años de edad, repudió a una hija porque proyectaba contraer matrimonio con un camiónero. Dijo con ceceo el propósito de matarla, y apercibido del alboroto del hijo mayor, llamado Salvador, salió a impedir que el padre maltratara a su hermana, con tan mala suerte que, espigado la luz del padre, acometió en la oscuridad con arma blanca, infliriendo a su hijo tan tremenda puñalada, que falleció al día siguiente. El infeliz era casado y habitaba en la misma casa, dejando tres hijos de corta edad.

La segunda parte de la tragedia tuvo lugar el jueves en la cárcel de aquel partido. Preso el paricida, con aparente tranquilidad se confesó autor del delito; pero debió temer por su situación cuando entre ocho y diez de la noche, al practicar la rutina del carcelero, hubo de encontrar con espanto el cuerpo del desgraciado preso suspendido de la estaca que en la prisión tenía para colgar sus ropas y ahorcado con su faja. El hecho ha producido honda sensación al vecindario.

Segun telegramas recibidos en los centros oficiales, reina ya la más completa tranquilidad en la población penal de Valladolid.

Tarragona 15 (2 15 tarde).—El gobernador al ministro de la Gobernación:

Segun parte del comandante del puesto de la Guardia civil del Vimbodi, se ha producido un incendio en el pueblo de Poblet.

Nuestro apreciable colega EL Siglo publicó anoche un notable artículo sobre la cuestión Silveira-Montero Rios, que ha sido muy comentado por la prensa y brillantemente con que defende el abajamiento del partido conservador. Este artículo se atribuye al Sr. Rabí, cuya ilustración es tan notoria.

BALANCE DEL DIA.

Estamos en un momento periodístico, en que los temas nuevos de discusión escasean tanto, que apenas si se encuentran uno para un remedio; y de los antiguos, el hastío, ha llegado a tal madurez, que por varios de los periódicos mismos que más han estrujado en todas sus fases el crimen de la calle de Fuencarral, corre bade días, el siguiente sucedido, que tiene en efecto gracia, reconociéndolo así, los propios peluqueros, con los cuales hemos hablado amablemente esta tarde.

En cualquier salon de peluquería: —Señor, ¿qué va a ser? —Lo que tú quieras, como no me hables del crimen.

El calor solía ser también un tema otros veranos, cuando lo hacía, seguido y perturbado; pero este año, hasta ahora, solo un día ha señalado el termómetro 32 grados, y ya estamos a 15 de Agosto, ó como quien dice, con el verano venido y con el consuelo de haber leído en las cartas de los reporters, que las playas y las estaciones de baños este verano han estado inhospitables la mayor parte de los días, y que ahora, donde únicamente se percibe más caudal de gente, es en San Sebastián; pero tampoco esto nos pueda dar envidia, porque San Sebastián, que indudablemente es un pueblo hermoso y con grandes condiciones para estancia de recreo, en estos días de fiesta, precisamente, es inaguantable, a lo menos para nosotros, pues no se encuentran en estos días en las playas ni en el mar, los trenes llamados del botijo vomitan la gente a borbotones, y verdaderamente resulta el conjunto más como castigo que como diversión.

Los viajes, además, en estos días y en otros, como no se hagan con mucho dinero, y llevando al costado quien cubre del equipaje y de tomar los billetes, es una cosa muy molesta, digan lo que quieran sus admiradores; y una verdadera catástrofe, para el que teniendo una casa en Madrid, aunque no sea más que regular, la cambia por las molestias mil que se suelen pasar en las fundas; y más si le toca a uno al lado algún compañero—caso bastante frecuente—que resulte insoportable.

De manera, que si algunas personas, por otras razones que no sean las apuntadas, han dejado de salir de Madrid, pueden apropiarse esta retórica, como si se ajustara a su caso particular; y de todos modos tendrán siempre a la mano una explicación decorosa para su falta de dinero, si por acaso la padecieran.

Los periódicos conservadores coinciden anoche con el juicio del Sr. Silveira, acerca de que el discurso pronunciado en Málaga por este distinguido hombre público, no debe ser causa bastante para la dimisión del Sr. Montero Rios.

El telegrama además del Sr. Silveira declarando noble y espontáneamente que no ha pretendido molestiar al Sr. Montero Rios, ha parecido bien en Madrid, a todas las personas des-

apasionadas; y créase que si por acaso se hubiese iniciado algún conflicto personal, fácil será ahora encauzarlo.

Como día de fiesta, no nos ha dado, esta tarde, el amigo Fabra, la ordinaria correspondencia telegráfica, resultando que hasta esta fuente se nos ha cerrado hoy.

Algunos amigos íntimos del Sr. Montero Rios que residen en Pontevedra y Vigo, expresan hoy en sus cartas, dudas muy acentuadas de que el digno presidente del Supremo, retire su dimisión, a pesar de los espasmos ruegos de los Sres. Sagasta y Alonso Martínez.

Y no hay más noticias, de que nosotros tengamos conocimiento.

Bolsín.

A las cinco.—La reunion del Bolsín de esta tarde, sin operaciones.

Figura como corriente el cambio de ayer 74 30 a fin de tasa en firme del 4 por 100 interior.

Teatros.

Adelante los trabajos de formación de las diferentes compañías que han de trabajar en el próximo invierno.

En el teatro Español saturará a compañía Vico Calvo.

En la Comedia de Sr. Masia, como toda con el primer actor cómico D. José Rubio.

En la Zarzuela la compañía que actúa en el Principe Alfonso, con algunos variadores.

En Lara presentará la zarzuela. Están ajustadas las señoras Valverde, Rodríguez, Romero, Mavillard y otras y los Sres. Busca, Arasa, Diaz, etc.

En Selva zarzuela por actos, con elementos de Recoletos y Felipe.

En Apo o zarzuela por actos. Están ajustadas ya la señoritas Montes y otras varias artistas de reconocido mérito.

En Martín actará por horas una compañía de zarzuela como se sabe.

Al circo de Prico probablemente vendrá la compañía de Orceña.

Nada hay pasado todavía del teatro de la Princesa, ni tampoco de Nevedades y Madrid.

El Banco general de Madrid.

se encarga de dar letras y cartas de crédito para todas las plazas de España y capitales de Europa.

Temperatura.

La temperatura de hoy en Madrid, a la sombra, según las observaciones de los señores Sres. Aramburo Hermanos (Príncipe, 12), es la siguiente:

A las ocho de la mañana, 25º sobre 0.

A las doce de la misma, 29º sobre 0.

A las cuatro de la tarde, 32º sobre 0.

La máxima fué de 84º sobre 0.

La mínima, de 17º sobre 0.

El barómetro marca 709 milímetros. Tiempo variable.

Cuñes.

Santa de mañana.—San Roque y San Jacinto. Se gana el Jubileo de Onocenta Horas en la iglesia de San Plácido, donde se celebrará una solemne función a San Roque; por la mañana habrá misa mayor con sermón que predicará el Sr. Sarmiento, y por la tarde, a las cinco, termina la novena, predicando el mismo señor.

En la iglesia parroquial de San Pedro termina la novena de San Roque, celebrándose una solemne función; por la mañana habrá misa mayor en la que predicará el Sr. Montalbán, y por la tarde, será oratorio el P. Gavarr.

Españoles para HAWANA.

Sardía del Buen Retiro.—A las 9.—La Sonámbula.

Felipe.—A las 9.—Los pájaros del amor.—A las 10.—El quinto cielo.—A las 11.—Efectos de la gran vía.—A las 11 1/2.—Los batucos.

Principe Alfonso.—A las 9.—La Cruz Blanca.—A las 10.—Tío, yo no he sido.—A las 11.—Certamen nacional.—A las 11 3/4.—La Cruz Blanca.

Recoletos.—A las 8 3/4.—De Madrid a Siria.—A las 10.—Nina Pancha.—A las 11.—El golpe de gracia.—A las 11 3/4.—Despacha parroquial.—Baile.

Maravillas.—A las 9.—Nina.—A las 10.—Las sales de Aniceta.—A las 10 3/4.—La verdad desnuda.—A las 11 1/2.—En corral ajeno.

Circo de Prico.—A las 9.—Gran función de gala cómica y artística a precios económicos.—Toman parte, entre otros, la célebre india Mitzenobia, el héroe M. Cuccetta, la amazona Ana Filis, los Gracioso troupe y los señores Cerra y Footes.

Circo Hipódromo de Verano.—A las 9.—Día de moda.—Programa especial, y por primera vez en estas sesiones, se gran charivari de saltes en tiora, el más notable que se ha visto en Madrid.

Agto. 15) FOLLETTIN DE «EL CORREO.» (f 66

DORIS

corazon, dándole nuevo coraje si era posible y quitándole toda idea de temor.

—Te digo que me dejes, Brian!—dijo precipitándose de nuevo a la ventana.

—¡Ah, mala panterita, pillastre!—les gritó.—Os digo que mi hora no me ha llegado aún, y tengo el digno de decirlos que no os sucede a vosotros lo mismo. Vuestro amigo y compañero Connor ha encontrado lo que le hacía falta y está preso. Sin duda alguna, antes de mucho tiempo, el resto de la banda irá a hacerle compañía.

Un murmullo de cólera feroz elevóse de la muchedumbre, seguido de una larga y acalorada discusión en voz baja.

Sus temores a propósito de Connor habíase confirmado y la nueva de su captura ha dejado en su espíritu la duda y la aprensión. ¿Será fiel y guardará el secreto? Da algún tiempo a aquella parte los denunciadores menudeaban apresurándose todos a salvar la piel antes que a defender a los compañeros.

Como si leyera en su pensamiento, Desmond continuó irónicamente.

—Ma figuro que tratará de salvar su pellejo denunciando a algunos de vosotros. Los delatores no son raro entre vosotros desde hace algún tiempo; pero añadió con una risa despreciativa—que esto no os entristezca; siempre os que dará la gloria que sabéis, la gloria que adquieren veinte vigorosos pillos como vos, asesinando a un indolente anciano.

En aquel momento, un murmullo amenazador se elevó en la muchedumbre; Desmond fué de nuevo llevado al fondo de la habitación por Brabazon y su sobrino. Mister Browne desde el principio aplandía y envalentaba a Desmond, lejos de calmarle como los otros. Últimamente hubo que hacer grandes esfuerzos para impedir que volara sus insultos y provoca-

ciones a las que el anciano caballero dirigía al populacho.

—Díjame, muchachos; si no les he dicho la mitad de lo que les tenía que decir—repuso Desmond, que estaba en sus glorias. Tengo aún que decirles algo a propósito de Parnell, y....

—No lo escucharás—dijo Brian con aire resuelto.—Aunque fueres usted diez veces mi tío, lo digo que si vuelve a asomarse a la ventana lo saciero arriba con Connor.

Al escuchar esta terrible amenaza, echáronse todos a reír, menos Dicky, a quien se oyó murmurar algo así como «abominable infamia».

—Y a ti con él—dijo Brian volviéndose hacia mister Browne con cólera. Sin una viva exclamación lanzada por Brabazon, no se sabía si hubiera estallado entre ellos una guerra civil más peligrosa que el ataque de los campesinos.

—¿Qué hacer?—preguntó Brabazon con curiosidad.

Apenas había pronunciado estas palabras, cuando un violento rugido de la muchedumbre les llevó a la ventana.

Los burlidos hablaban con gran violencia; por fin, un hombre de elevada talla, adelantóse al grupo, frotó un fósforo y prendió fuego a la tea que llevaba en la mano.

A juzgar por la rapidez con que se inflamó aquella tea, debía haber sido embreada y sumergida en la parafina poco tiempo hacía.

Un instante después ardían más de una docena de estas grotescas antorchas.

Inflamados de cólera y ansiosos de venganza, aquellos hombres no se cuidaban de tomar precaución alguna; dejaban que la llama de sus antorchas iluminara sus rostros, dejando la oscuridad que hasta ahora les había protegido con su sombra, ocultándolos a las miradas.

Agitaban al rededor de sus cabezas, y les llamaban, lanzándose a derecha e izquierda, según el capricho del viento, daban a sus rostros salvajes un aspecto fantástico, y a toda aquella escena un carácter extraño.

Era un espectáculo imponente; pero triste en extremo, cuando se conocía la causa y cuando se piensa en la crueldad que han demostrado

aquello que con sus palabras y sus promesas imposibles de cumplir, han sacado de su tranquilidad a los muchedumbres ignorantes, excitándoles a ejecutar actos que tienen para ellos término de desastroso, en tanto que los investigadores se llevan los bolsillos del dinero vilmente ganado con sus mentiras. D; un lado la impunidad y la ganancia; de otro, los peligros, el deshonor y la muerte.

Como hemos dicho, ahora todas las antorchas llameaban; sus rojos resplandores tornaban más pálida la plateada claridad de la luna, la cual se deslizaba pasivamente sobre aquel tumulto con la calma etérea de lo celeste.

Las llamas reflejábanse sobre la nieve y el paredón cubierto de hiedra, iluminaban los bosques próximos, dando a los árboles apariencias de esqueleto.

De pronto un hombre se destacó del grupo, temerariamente, y mirando atrás como dando valor a los otros para que le siguiesen, lanzó su inflamada antorcha contra la puerta del patio.

—¿Qué pretendes hacer?—dijo Brian dirigiéndose a ellos antes de que nadie hablara ha blado.

—¡Eso es frío, sea vuestro honor! y queremos calentarnos. Siguenemos que no queremos rehusarnos un fuego alegre en la noche de Navidad, ¿no es cierto?—respondió uno con tono burlón y fingiendo una seriedad excesiva.

Mientras hablaba, una segunda antorcha fué lanzada contra la puerta agitada de tres ó cuatro más inmediatamente.

—Comprendo vuestra intención—dijo Brian con firmeza—y estoy pronto a responderos. Una palabra solamente. Creo deber advertiros lealmente que el primero que dé un paso para lanzar una antorcha contra la puerta de la casa de mi tío, recibirá un balazo en la cabeza.

—¡Tenemos más balas que vosotros!—sugirió una voz allá abajo, acompañada de un pedazo de plomo, que pasando a una pulgada de Brian, fué a hundirse en la ensambladura de la ventana detrás de él.

—Me ha pasado cerca—dijo Desmond riendo dulcemente, pero con una risa amenazadora,

sin alegría, en donde se veía un comprimido deseo de venganza, sin mezcla de temor alguno.

—¿Qué consultas—murmuró con los dientes apretados.—Vamos Dicky, voy a darte gusto, dispersa al mismo tiempo que Jorge, Neil y yo, por cima de sus cabezas.

—¿Por cima de sus cabezas?—preguntó Dicky profundamente indignado.—¿Por qué por cima de sus cabezas? ¿Se ha oído jamás cosa semejante? Deado el momento en que disparamos, tiremos sobre ellos.

—No, es preciso darles esta ventaja—replicó tranquilamente Brian.—Yo les he dicho que dispararía sobre el primero que arrojará una tea encendida sobre la puerta, no al que disparara sobre mí. Cumplamos nuestro contrato. Vamos, fuego, y disparemos airo.

—Eres un bravo muchacho, Brian—dijo Desmond mirando a su sobrino con admiración profunda.

Su descarga no hitó a nadie; pero durante un instante, el ruido, el humo y la proximidad del peligro intimidó a los agoreros. Después escuchóse de nuevo un rugido feroz de desafío, de odio y de execración que se escapó de todos sus pechos; nadie hizo movimiento alguno contra la casa, pero continuaron lanzando sobre la puerta sus inflamadas antorchas.

—Es preciso obrar y enseguida—dijo Brabazon golpeando el suelo rítmicamente con el pie.

—Escuchad... escuchad—dijo Brian con tono singular.—¿Qué dice ese individuo?

—Nuestros proyectos caminan lentamente, amo, es verdad—gritó una voz desasosegada.—El boj es un pobre combustible, pero si no alcanzamos éxito esta noche para incendiar vuestra casa, prometemos traer otra vez los materiales necesarios.

Todos sus compañeros echáronse a reír de pronto, aplaudiendo la arenga furiosamente.

—Si, le dinamita—dijo otra voz.

—Si, ella os hará saltar, bajo mi palabra—gritó otra voz salvaje.

—Vamos, vamos, decidete—exclamó Dicky casi fuera de sí de furor.

CONTRA LA TISIS.

Gran descubrimiento. Para el primer grado, **Antisepsis del Dr. Audet** (2 pesetas caja). Para el segundo y tercer grado, **Píldoras Antisépticas del Dr. Audet** (10 pesetas caja). Son estos medicamentos la última palabra de tratamiento de la tuberculosis. Han curado casos de tisis bien comprobada en el tercer período: sudores, falta de apetito, expectoración purulenta, tos, úñas en gancho, caquexia, etc. Pedir en todas las boticas y farmacias. Se remiten por correo, previo envío de su importe al **Instituto Médico del Dr. Audet, Pelayo, 42**.—Apartado de Correos, núm. 23, Barcelona.—Venta en Madrid, Carmen, 41, botica.

NUEVOS PRODUCTOS INDUSTRIALES DE LA CASA
MATIAS LOPEZ Y LOPEZ
MADRID—ESCORIAL

Extractos de Café, Té y Tila.
A SU MÁS ALTA CONCENTRACION
ELABORADOS POR UN NUEVO PROCEDIMIENTO

Extracto de Café Moka superior, en frascos de 125 gramos, 2 50 pesetas.

Extracto de Té negro Mandarín extra, id., 4 ptas.

Extracto de Tila de la Granja, id., 1 50 ptas.

Estos nuevos productos, cuya calidad es de todos conocida, se preparan en sustrato, siendo más económicos que los Cafés en grano y los Té y Tila al natural; son de alto ut. necesidad para campo y viajes, y debemos recomendarlos a las familias para necesidades del momento y para uso doméstico, por su pureza, que garantiza.

Una cucharada de extracto en una taza de agua caliente, basta para beber el acto un exquisito café o Té superior al procedente del sistema ordinario.

En las etiquetas de los frascos se hallará el modo de usarlos. **EXTRACTOS.**

HARINA LACTEADA H. N. STLE,
INVENTOR Y FABRICANTE

Vevey
PROVEEDOR DE LA REAL CASA
32 Premios de los cuales
42 Diplomas de Honor
Y
44 Medallas de Oro
(Marca de garantía.) **DE AMBOS MUNDOS**

20 AÑOS DE ÉXITO
NUMEROSOS CERTIFICADOS de las primeras autoridades medicinales

ALIMENTO COMPLETO PARA LOS NIÑOS DE CORTA EDAD
Suple la insuficiencia de la leche materna, facilita el costete, y es de digestión fácil y entera. Se usa muy ventajosamente en los **ADULTOS**, así como alimento en las personas de **ESTOMAGO DELICADO.**

Se vende en todas las principales farmacias, droguerías y establecimientos de comestibles, género ultramarino ó de colorales. Para pedidos, pueden dirigirse al señor D. Rafael Romero, de Jerez de la Frontera, único agente en toda España.

Para evitar las numerosas falsificaciones, exigir en cada lata la firma del inventor: **HENRI NESTLE -VRVRY (SUIZA).**

COLEGIO

Es acreditadísimo de 2.º en el país y de Plasencia (Cáceres) reúne todas las ventajas y garantías que puedan apetecer los padres. Pídanse reglamentos.

DINERO

En el acto con reserva sobre muebles y coches sin retirar, en Madrid y otras partes. Calle de Alcalá 152.

Ama de cría

con leche de una mes.—Derán, calle del Oso, 1 número 14, bajo.

CALDO CONCENTRADO

SOPAS INSTANTANEAS
Comodidad.—Gusto exquisito.
FUERA DE CONCURSO
Exposición Universal 1878
A. CHAPU
5, r. de la Tacherie, París
y en todas las tiendas de Pastas y Ultramarinos.

TERMAS DE DAX

Se venden en todas las farmacias y droguerías. Se venden en las farmacias de Dax (Francia).

MALA REAL INGLESA

4 y 18 de Agosto. (De Vigo.)
Salida de los vapores para el 1.º de Septiembre. (De Lisboa.)
para la América del Sur: 1.º de Agosto; 1.º de Septiembre.

Para más detalles, dirigirse a los representantes de la compañía en Madrid, Sres. Fresser y C.ª, Salesas, 4.

JUNTA DE OBRAS

NUEVA BOLSA DE MADRID

Esta Junta saca a pública subasta la adjudicación de las obras de fachadas, traviesas, forjado de pisos, cubiertas, etc., correspondientes a los pisos principal, ático y armaduras del edificio para Bolsa de Comercio.

El acto tendrá lugar el día 15 de Setiembre próximo, a las diez y media de la mañana, ante la Junta de obras, con asistencia de Notario público, en el piso principal de la Bolsa (calle del mismo nombre), en los términos prevenidos por la Instrucción de 18 de Marzo de 1852, y con arreglo al proyecto y pliego de condiciones que se hallan de manifiesto en la casilla de las obras, calle de Juan de Mera, núm. 2, todos los días laborables, de nueve a doce de la mañana y cuatro a seis de la tarde, bajo el tipo del presupuesto de contrata de 1.148 088 pesetas con 15 céntimos.

Las proposiciones podrán presentarse la víspera, de dos a cinco de la tarde, en la Secretaría de la Junta, piso principal de la Bolsa, y en la mesa el día 15, durante media hora, en pliegos cerrados, y se redactarán en papel de la clase 11.ª, ó adhiriendo sello suelto de igual clase, según el adjunto modelo, no siendo admisibles las presentadas en otra forma; debiendo acompañar a las mismas el resguardo de depósito provisional constituido para este objeto en la Caja General de Depósitos, ó en el Banco de España, del 5 por 100 del presupuesto de contrata, ó sean 57.404 pesetas con 40 céntimos en efectivo ó su equivalente en papel del Estado.

La subasta se adjudicará al mejor postor, y si resultasen dos ó más proposiciones iguales, se celebrará una segunda licitación abierta entre sus autores, en los términos prevenidos en dicha instrucción, por espacio de veinte minutos.

Madrid 10 de Agosto de 1888.—P. el Presidente, E. Alonso.—El secretario accidental, J. de Peraza.

Modelo de proposición.

D. N. N., vecino de..., domiciliado en la calle de..., enterado del anuncio publicado en (tal fecha) en la Gaceta de Madrid y Diario de Avisos de Madrid, y de las condiciones y requisitos que se exigen para la adjudicación en pública subasta de las obras de fachadas, traviesas, forjado de pisos, cubiertas, etc., correspondientes a los pisos principal, ático y armaduras del edificio que se construye para Bolsa de Comercio en la plaza de la Lealtad de esta Corte, se comprometo a tomar a su cargo la ejecución de dichas obras con estricta sujeción a las expresadas condiciones por la cantidad total de... (aquí el precio que se proponga en letra clara é inteligible). (Fecha y firma del proponente.)

Fosfato de Hierro soluble

LERAS

Farmacéutico, Doctor en Ciencias,
Inspector de Academia,
Caballero de la Legión de Honor.

Los Fosfatos forman una de las bases del esqueleto humano, y combinados con el hierro, constituyen uno de los principios elementales de nuestra sangre. No hay duda que uniendo estos dos elementos en un medicamento exclusivo de asimilación perfecta y fácilmente soportado por los más delicados estómagos, se llegaría a crear el reconstituyente por excelencia. Tal es el resultado de los esfuerzos del Dr. LERAS, resultado que ha venido a confirmar un éxito siempre creciente y la aprobación unánime del cuerpo médico.

Las píldoras, polvos y grajeas con base de hierro, hasta ahora conocidas, tienen el gran inconveniente de contener el hierro al estado insoluble y, por consiguiente, de encomendar su digestión a un estómago ya enfermo y fatigado. El resultado de todas esas preparaciones no es otro que el de producir la constipación ó estreñimiento ó el de irritar los intestinos.

El Fosfato de hierro de Leras no ocasiona ninguno de esos accidentes. No estríñe ni ennegrece jamás la dentadura. Es un líquido claro y trasparente sin sabor; cura con prontitud:

La Anemia,	La Leucorrea,
La precocidad,	El desfallecimiento,
Los Calambres de estómago,	La debilidad,
El hinfatismo,	Las afecciones nerviosas,
La Palidez,	El Enflaquecimiento.

Excita el apetito y ayuda la digestión, produciendo los efectos más favorables en las niñas en vía de desarrollo, así como regulariza la época mensual de las Señoras.

Cada frasco lleva el sello del gobierno francés, la marca de fábrica y la firma GRIMAULT y C.ª.

Casa GRIMAULT y C.ª, París
8, Rue Vivienne, 8

DEPÓSITO EN LAS PRINCIPALES BOTICAS Y DROGUERIAS.

SERVICIOS
DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA DE BARCELONA

LINEA DE LAS ANTILLAS, NEW-YORK Y VERACRUZ
CON ESCALAS EN

Puerto-Rico y Progreso y combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del pacífico

TRES SALIDAS MENSUALES CON LAS ESCALAS Y EXTENSIONES SIGUIENTES

El 10, de Oádiz, con escala en las Palmas, y haciendo antes la de Barcelona el 5 y vuelta a la de Málaga el 7.

El 20, de Santander, con escala en la Coruña el 21 y haciendo antes las de Liverpool el 3 y la del Havre el 14.

El 30, de Oádiz, haciendo antes en Barcelona el 25 y eventual en Málaga el 27; con extensión a los litorales de Puerto Rico y Cuba, Centro América y puertos del Pacífico y Estados Unidos.

Las salidas de la Habana para New-York, son los días 4, 14 y 24, y de New-York para la Habana los mismos días.

RETORNO.—Salidas de la Habana: el 5, con escala en Puerto Rico el 10, para Cádiz, Barcelona y combinación para los demás puertos del Mediterráneo.

El 15 directo para Coruña, Santander, Liverpool y Havre y combinación para los puertos españoles del Atlántico y para Hamburgo, Amberes, Nantes y Burdeos.

El 25 para Cádiz y Barcelona y combinación para los demás puertos del Mediterráneo.

El vapor **CIUDAD DE CADIZ** saldrá de Cádiz el 10 de Agosto.

LINEA DE COLON

Combinación para el pacífico al Norte y Sur de Panamá y servicio a Méjico con trasbordo en Habana

Salidas de Vigo e 80 de cada mes, haciendo antes las escalas de Liverpool el 20, el Havre el 24, de Santander el 27, y de Ocrúña el 29, para Puerto Rico, Habana y Colon, re-ordenado por Costa Firme y Puerto-Rico, de donde saldrá directamente para Vigo y demás escalas del Norte el 15 de cada mes.

El vapor **HENDEZ NUNEZ** saldrá de Vigo el 30 de Agosto.

LINEA DE FILIPINAS

CON ESCALAS

en Port-Said, Aden, Colombo y Singapur; servicio a Ho-Ho y Cebu, y combinaciones a Kurrachee y Bushire (Golfo Pérsico), Zanzibar y Madagascar (costa oriental de Africa), Bombay, Calcuta, Saigon, Hanoi, Batavia, Hong-Kong, Shangai, Hyago y Yokohama.

Salidas, cada cuatro semanas de Liverpool, con escalas en Ocrúña, Vigo, Oádiz, Carta-gena, Valencia y Barcelona, de donde saldrá cada cuatro viernes a partir del 18 de Enero.

De Manila saldrán cada cuatro lunes a partir del 9 de Enero.

El vapor **SANTO DOMINGO**, saldrá de Barcelona el 24 de Agosto.

LINEA DE BUENOS-AIRES

CON ESCALAS EN

Santa Cruz de Tenerife, Rio Janeiro y Montevideo

Seis viajes anuales partiendo de Genova, con escala en Marsella, Barcelona, Málaga y Cádiz, de donde saldrá cada ocho semanas, a partir del 6 de Enero.

Los puertos del Atlántico desde San Sebastián a Vigo combinan en Cádiz con los vapores de Filipinas, que salen de Liverpool cada cuatro semanas, a partir del 29 de Diciembre de 1887.

El vapor **BUENOS AIRES** saldrá de Cádiz el 17 de Agosto.

LINEA DE FERNANDO POO

CON ESCALAS EN

Larache, Rabat, Mazagan, Mogador, Las Palmas, Rio de Oro, Dakar y Monrovia.

Quatro viajes al año partiendo de Marsella y con escalas en Barcelona y Cádiz.

SERVICIOS DE AFRICA

COSTA NORTE

Servicio quincenal: Salidas de Oádiz, los días 16 y 30 de cada mes para Tánger, Arges, Ceuta y Málaga. Y salidas de Málaga los días 12 y 25 para Ceuta, Arges, Tánger y Oádiz, por el vapor **HOGADOR**.

COSTA NOROESTE.

Servicio mensual de Oádiz a Larache, Rabat, Casablanca, Mazagan y Mogador por el vapor **REBAT**.

SERVICIO DE TANGER

El vapor **TANGER**, saldrá de Oádiz todos los domingos, miércoles y viernes, y de Tánger todos los lunes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros a guisa de la Compañía de alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene a los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará a los destinos que los mismos designen, las mercancías y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía expide pasajes y admite carga para todos los puertos del mundo por líneas regulares.

Para más informes, en Madrid a D. Julian Moreno, Alcalá, 33 y 35

EL ENEMIGO

POR **JACINTO OCTAVIO PICÓN**

CUATRO PESETAS

La Caricatura.....	2 pesetas.
Máscara.....	3 pesetas.
Lo que debe ser el drama... ..	1 pesetas.
La hijastra del amor.....	4 pesetas.
Juan Vulgar.....	3 pesetas.

EN LAS PRINCIPALES LIBRERIAS

TAPIOCA de la ESTRELLA

MARCA REGISTRADA

Fuera de Concurso en la Exposición universal París 1878
Medallas de Oro y de Plata en varias Exposiciones.

5, R. de la Tacherie, PARIS **A. CHAPU** Rue Saint-Martin, 3 PARIS

La Tapioca de la Estrella es una sopa delicada, sabrosa, nutritiva é higiénica. La mas a propósito para las personas de estómago delicado, enfermos y convalescentes.—Sin rival para alimentar a los Niños en el período que sigue a la lactancia y durante la misma. La soja admitida en la mesa de las personas de buen gusto.—Recomendada por todos los higienistas como la mas saludable de las sopas.

Se vende en todas las buenas tiendas de Pastas y Ultramarinos. (Desconfiar de las falsificaciones é imitaciones.)

HERMOSURA Y BELLEZA DEL CABELLO

AGUA CIRCASIANA

Inventores **DE HERRINGSY C.ª** Privilegiados

La única usada por todas las familias reales y la nobleza de Europa. Devuelve a los cabellos blancos su color natural rubio castaño o negro. Hace nacer y crecer el Cabello. Destruye rápidamente la caspa. Es infalible para dar hermosura y vigor al cabello débil y enfermizo. 48 años de constante éxito y mas de 38.000 certificados prueban su eficacia.

¡¡ Cuidado con las falsificaciones é imitaciones nocivas y peligrosas a la salud !!

DEPOSITO GENERAL: 21, RUE LOUIS-PHILIPPE Avenue de Neuilly, PARIS

GOUDRON GUYOT

ALQUITRAN GUYOT

Licor concentrado y dosificado

El **GOUDRON GUYOT** sirve para preparar instantáneamente el agua de alquitran, mas eficaz y agradable para los estómagos delicados. El purifica la sangre, aumenta el apetito, restablece las fuerzas y es eficazísima en todas las enfermedades de los pulmones, en los catarros de la vejiga, y en las afecciones de las mucosas.

El **Goudron Guyot** ha sido experimentado con gran éxito, en los principales hospitales de Francia, Bélgica y España.

Durante los grandes calores y en tiempos de epidemias, se hace con el la bebida mas higiénica y preservadora. Un solo frasco sirve para preparar doce litros de la mas saludable de las bebidas.

El **Goudron Guyot** **AUTENTICO** se vende en frascos que llevan en sus etiquetas la firma

escrita con tres colores:

Venta por menor en la mayor parte de las Farmacias.

FABRICACION POR MAYOR: La casa **L. FREY et Ch. TORCHON**

19, rue (calle) Jacob, en París.

ANUARIO DEL COMERCIO DE LA INDUSTRIA, DE LA MAGISTRATURA Y DE LA ADMINISTRACION

Directorio de las 400.000 EMPRESAS

DE ESPAÑA, ULTRAMAR, ESTADOS HISPANO-AMERICANOS Y PORTUGAL (C. BAILLY-BAILLIERE)

Con anuncios y referencias al Comercio é Industria Nacional y Extranjera

1888

Un tomo encuadernado en tela de más de 2.500 páginas

PRECIO EN ESPAÑA 20 PESETAS

Obra útil é indispensable para todos.—Evita pérdida de tiempo.—Espero para la propaganda industrial y comercial.—Este libro debe estar siempre en el bufete de toda persona por insignificante que sean sus negocios.

Se vende en la Librería editorial de D. CARLOS BAILLY BAILLIERE, plaza de Santa Ana, núm. 10, Madrid.